
 

 

 

 

 

 

冬の寒さがあってこそ・・・ 

晩こそさすがに寒くなりましたが、日中は秋なのか冬なのかわからないようなまま１２月を迎え

ました。二十四節気では、ひと月前の１１月７日が「立冬」、今月の７日は「大雪」なので暦の上

では冬真っただ中ですが、字義通りの気候には程遠い状態です。 

ところで、冬というと、テレビでかなり前に見た千葉県の江戸川沿いで栽培される「矢

切ネギ」についての話題が印象的だったのでご紹介します。寒風吹きすさぶ真冬に栽培

される矢切ネギは、埼玉の深谷ネギと並んで有名なブランドネギです。土壌の良さはあ

るのですが、すべてがネギにとって優しい環境なのではなく、ストレスが強くかかる環

境にも、おいしさの秘密があるというのです。どういうことかというと、川に近いため

畑の土は水分を多量に含んでいるのですが、その水分が冬の寒さで凍結して土が重く固

くなってネギを圧迫するそうです。そこで、ネギはそのストレスから身を守ろうとして、

太く成長して水分や甘みを蓄えていくのだそうです。普通のネギに比べて、太くみずみずしく甘みが強い

矢切ネギは、このような冬の厳しい環境が生んだということなのです。テレビでこれを見た時に感じたこ

とが、「これって人間にも当てはまるよな」でした。 

ぬるま湯のような環境で、自分でできることなのに身の回りのことを誰かが全部やってくれる。イヤな

ことは全部避けて通ってきた・・・。こんな生活を続けていたら、これからの人生で壁にぶつかった時に

乗り越えていく気力すらわきませんよね。人間の成長にも良い意味でのストレスが必要なはずです。３年

生はこれから訪れる厳しい寒さの中での受験勉強、１・２年生は凍えるような中での朝練習、掃除の時間

の水拭きなど、つらいと思うことが増える季節になりますが、それを乗り越えるからこそ、身につくもの

もたくさんあります。これから始まる冬の試練を、ストレスではなく自分を鍛える養分になると考えて、

乗り越えていってほしいと思います。ネギに負けないように、大きく成長できる冬であれ。 

 
蛇足ですが。さすがの矢切ネギも、あまりにも極端な低温や過度なストレスがかかり続ければダメにな

ってしまいます。人間も同じです。そんな時は無理に我慢をしなくてもよいのです。遠慮なく誰かに助け

を求めてください。一人で立ち向かわなくてもいいんです。 

 

素晴らしい時間をありがとう 校内音楽会 11/22 

「声を重ねて 想いを一つに」のスローガンのもと、体育祭後からおよそ１か月

間各クラスで練習に取り組んできました。昨年度は今の３年生が学年閉鎖になっ

てしまっていたので、２年ぶりに全校で開催することができました。どのクラス

も一生懸命に歌っている姿を見て、一つの目標に向かってみんなが心を一つにし

て取り組む合唱活動は、生徒個々や集団の成長にとって絶対に必要な体験活動で

あると改めて感じました。 

当日は埼玉県合唱連盟理事の○○○○先生に審査および指導講評をお願いしました。順位をつけるのが

難しくどのクラスも素晴らしい合唱だったと、お褒めのことばをいただきました。先生にはこの場をお借

りして改めて感謝申し上げます。また、ＰＴＡ役員の皆さんには受付係等で大変お世話になりました。あ

りがとうございました。 

 
金  賞 １年３組    ２年４組    ３年３組            ↑３年生の学年合唱 

銀  賞 １年１組    ２年３組    ３年１組 

指揮者賞 １－３○○○○ ２－３○○○○ ３－１○○○○           （敬称略） 

伴奏者賞 １－４○○○○ ２－１○○○○ ２－４○○○○ ３－１○○○○ ３－３○○○○ 

朝 

西中だより 
 学校教育目標  自主的に考え正しく行動できる生徒 
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１１月の様子 

 

お知らせ 
○ 令和８年度修学旅行（現１年生）の日程が決まりました 

日程：令和８年６月１５日（月）～１７日（水）  目的地：京都・奈良方面 

修学旅行の日程は、ＪＲの修学旅行専用列車（新幹線特急料金が５０％割引になる）

の割り振りによって決まります。ちなみに２年生は来年の 7/2（水）～4（金）です。 

○ 交通遺児育英会 奨学生募集のご案内（3 年生向け） 

申込：令和７年１月３１日締切 

応募書類は電話で申し込みまたはＨＰより https://www.kotsuiji.com/ 

奨学金の月額：２・３・４万円から選択（無利子、うち１万円は給付） 

対象：保護者が交通事故で死亡したり、重い後遺障害のために働けず、経済的に修学が困難な生徒 

○ 入間川の岸辺を美しくする会「左岸」のボランティア活動について １２月１４日（土）１３:３０～ 

本校では１３年前からこの活動に参加していますが、部活動単位での参加と個人による参加を募って

います。希望する生徒がいたら、会議室前に受付名簿があるので記入をお願いします。当日の詳細は

後日連絡することになっています。 

 

コーヒータイム 「消えた 1,000 円」 有名な頭が混乱してしまう話です 
仲良し３人組があるホテルに泊まることになりました。３人一室３万円で、一人１万円ずつ受付

で前払いしました。ところが、支配人が 25,000 円の部屋だったことに後から気づきました。そこ

で受付係に 1,000円札を５枚渡して、３人に返してくるように指示しました。受付係は３人で割り切れな

いと考え、2,000円を自分の懐に入れて、客には 1,000円ずつ返しました。 

さて、ここで頭を整理しましょう。３人は最初に１万円ずつ払いましたが、結局 1,000円ずつ返しても

らったので 9,000 円ずつで、計 27,000 円をホテルに支払ったわけです。そして 2,000 円は受付係がねこ

ばばして持っているので、合わせて 29,000円。さて 1,000円はどこに消えたのだろうか？ 

 
11/2 駅伝県大会  熊谷スポーツ文化

公園で雨の中行われました。男子Ａチー

ムが狭山市を代表して出場。63 チーム中

28位と大健闘でした。 

 
学校公開 11/9  ５月以来２回目の学

校公開では、一斉道徳授業を行いまし

た。本校では学年職員全員がローテーシ

ョンで道徳の授業を行っています。 

 
バザー 11/9  ボランティアさんによ

る豚汁などの模擬店、PTA本部による野菜

や制服リサイクル販売、おおぞら学級や

美術部の作品販売もありました。 

 
ペンキ塗替えボランティア 11/10 

狭山市塗装看板業組合の方々が無償でペ

ンキの塗替えをしてくださいました。あ

りがとうございました。 

 
生徒朝会 11/13  図書委員会と福祉委員

会が発表をしました。写真は図書委員会によるお

勧めの本の紹介の様子。福祉委員会はエコキャッ

プの呼びかけをしました。 

 
特別支援学級学習発表会 11/29 市内

特別支援学級が集まり、おおぞら学級は

エイサーを発表しました。魂のこもった

感動的な演舞をありがとう。 

前号の問題 体育祭のリレーを思い浮かべてください。学校の 200m トラックでは、１コース外側になるほどスタート位置を約４m 前に
して走る距離が同じになるようにしています。では 1 周 2000m のトラックでは、スタート位置をどのくらい前にする必要がありますか？
コース幅は同じ 1.25m です。 ア 約 4m  イ 約 20m  ウ 約 40m  エ 約 2000m   答え ア 


